
近年来， 国内医疗暴力事件
频发，医患关系紧张，甚至出现信
任危机，针对这些问题，全国人大
代表、 长沙医学院董事长何彬生
认为，“要真正化解医患矛盾，最
根本的办法就是健全完善我国的
相关法律制度。”

为此， 正在北京参加十二届
全国人大五次会议的何彬生建
议，应尽快出台《反医疗暴力法》，
从制度上保障医务人员的职业安
全和人格尊严， 保障患者的合法
权益， 以此建立全新的互信医患
关系。

提高医疗过程透明性

“患者认为医生操守下降、态
度冷漠，医生在治疗过程中的不透
明使得医患关系不信任。”何彬生指
出，要使患方充分获取病情、治疗和
药品等方面的信息，缓解不确定的
医疗结果对患方的冲击力。

同时， 努力降低患者的医药
费用，建立医疗费用阳光制度，认
真做好收费咨询工作， 让患者和
家属随时查询花费情况， 让患者
心中没有猜疑顾虑。

很多患者表示在就医时，经
常遭遇挂号时间长、交费时间长、
取药时间长、看病时间短的“三长

一短”现象，这种现状也需要尽力
消除。

但何彬生在调研走访中发现，
基层医院缺病人，大医院资源有限，
有的医生一上午要看近百个病人，
忙得连喝口水、上厕所的时间都没
有。“因此需要大力发展基层医院，
引导患者分流， 建立完善的转诊
制度非常重要。”何彬生坦言。

对医疗暴力行为依法追刑责

何彬生建议出台《反医疗暴
力法》， 对于医疗暴力的行为人，
依法追究刑事责任。 医疗机构工
作人员未及时向公安机关报案，
造成严重后果的， 由上级主管部
门或者本单位对直接负责的主管
人员和其他直接责任人员依法给
予处分。 负有反医疗暴力职责的
国家工作人员玩忽职守、 滥用职
权、徇私舞弊的，依法给予处分，
构成犯罪的，依法追究刑事责任。

“医患沟通需要政府、医疗机
构（医务人员）和患者三方共建、
理解和信任。只要善待患者，加强
沟通，为患者提供温馨、细心、爱
心和耐心的服务， 就会赢得患者
对医生的尊重和认同， 和谐的医
患关系就一定会建立起来。”何彬
生说。 ■记者 李琪 李国平

全国政协委员尚福林6日在
经济界分组会发言， 呼吁加快社
会信用体系建设， 降低交易成本
和管理成本。

尚福林表示， 政府工作报告
提出“加快社会信用体系建设”，
这是非常重要的工作。 社会主义
市场经济是法治经济， 也是信用
经济，如果整个社会信用不高，就
会提高交易成本和管理成本。

尚福林以债券市场为例说，
建立债券市场， 实际上是利用企
业的商业信用进行发债， 直接融
资。企业用自己的信用发债，可以
比存款利率高，比贷款利率低，实
际上降低了企业融资成本。

“但如果有一两个企业出现
违规， 就会使整个债券市场的融
资成本大大提高。”他说。

■据新华社

本报北京3月6日讯 国以民
为本，民以食为天。今年的政府工
作报告指出， 要推进农业供给侧
结构性改革， 推动农业现代化与
新型城镇化互促共进， 加快培育
农业农村发展新动能。

湖南作为农业大省，“吃饭大
事”的改革如何推进呢？6日，如何
实现农业现代化成为部分在湘人
大代表热议的话题。

全国人大代表胡建文说，农

业现代化是供给侧改革的关键。
着力推进农业现代化， 应该包括
生产组织、生产方式、生产关系的
现代化， 要在对一二三产业进行
融合、 在提升农产品品质方面去
做文章。

全国人大代表阳国秀认为，
农业现代化发展离不开这样几条
标准：规模化种植，标准化管理，
商品化处理，品牌化销售，产业化
经营。 ■特派记者 吕菊兰
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本报北京3月6日讯 “共
享单车” 最近在各大城市遍地
开花， 因其便捷性受到广大市
民的青睐。但“共享单车”企业
本身经营模式、 政府引导和监
管还存在空白。 正在召开的全
国政协十二届五次会议上，全
国政协委员、 新华联集团董事
局主席傅军建议，“共享单车”
发展应该以供给侧结构性改革
为引导，在企业经营模式、政府
监管等环节形成适应其经营模
式发展的良好环境。

【问题】
车辆停放、押金监管等
存在隐患

傅军统计， 仅2016年，以
ofo等众多从事“共享单车”业
务的企业为例， 共向社会投放
了100余万辆自行车，数千万群
众注册使用， 受到社会高度关
注，在社会上引起巨大反响，发
展势头非常强劲。 在他拟定的
《建议国家促进“共享单车”经
营模式的健康发展》提案中，分
析了共享单车目前经营模式存

在的一些问题。
“企业自身管理水平需要

进一步提升。”傅军表示，如ofo
以大学生创业为主，对于绿色、
共享等新理念理解较深， 但是
对于经营管理乃至社会公共管
理存在提升空间。

此外，金融监管比较缺失，
部分企业为了加强资本运作，
使用押金形式急剧扩张资本增
量， 甚至使用延迟退押金的手
段加大资本沉淀。 由于押金不
受金融部门监管， 资本安全也
存在极大隐患。

车辆停放亟待规范， 不少
使用者在市内街道繁华地区随
意停放，造成了市容市貌混乱，
也给治安带来隐患。

此外，大量新的“共享车”
生产并投放， 客观上将造成自
行车更大的存量库存， 不利于
资源优化。

【建议】
应制定“共享单车”
法规性管理办法

如何引导“共享单车”健

康发展？傅军建议，有关部门
要加强对“共享单车”经营管
理的调查研究，及时出台相应
管理政策和规定，对于企业自
身经营予以规范，对于社会道
德层面问题加强宣传引导，对
于社会管理层面问题加强引
导和监督。

对于“共享单车”收取的大
量押金使用及监管存在安全隐
患，金融监管部门要有预判、有
干预、有监管，防止企业因经营
不善， 甚至恶意套取资金引发
的经济风险和社会稳定。

同时， 加快制定“共享单
车”法规性管理办法，行政管理
部门尽快启动立法调研程序，
尽早形成行政法规甚至报请形
成法律文件。

需要注意的是， 企业自身
应加强经营发展研究， 提高发
展能力和水平。“共享单车” 应
把自己的经营理念和着力解决
民生、践行绿色发展理念、净化
社会风气等结合起来， 应不断
加强社会责任感， 通过提高自
身站位， 不断增强经营管理水
平和能力。 ■特派记者 李琪

押金难退，车辆随意停放，“共享单车”怎么健康发展？ 委员建议———

尽快制定“共享单车”法规性管理办法

3月6日，在上海市黄浦区城管等相关部门的见证下，被暂扣在上海市黄浦区制造局路停车场的来自摩
拜、小鸣和ofo等3家平台的4000余辆“共享单车”被免费发还。 新华社 图

“我国科技成果落地转化
率仍旧不高， 需促进科技与经
济有效结合， 以解决这样的现
状。” 全国政协委员、湘潭大学
副校长刘长庚表示， 我国虽然
有一大批重大创新成果加速应
用， 但总体上科技成果转化率
仍不高，仅为10%左右，远低于
发达国家的40%。为此，正在北
京参加两会的他提交了《加速
科技成果转化 增强创新发展
动能》的提案。

“我国科技创新和成果转

化存在研发投入规模不大、支
出结构不优、创新激励不强、成
果信息不对称、 体制机制不顺
等五大突出问题。” 刘长庚说，
目前要加速科技成果转化，关
键要实现投入合理、激励充分、
信息对称、机制顺畅，推动产业
链、创新链和资金链无缝对接，
形成科技与经济高度融合的创
新新格局。

刘长庚建议， 政府要加大
多元化科技投入， 研发投入应
实现“两个30%”，即政府资金

占全部研发投入的比重提高到
30%左右， 地方政府资金占全
部政府研发资金的比重至少在
30%左右。同时，发掘风险投资
等社会资本潜力， 拓宽成果转
化资金市场化渠道。

在创新激励政策上， 可鼓
励企业利用股权奖励、 股票期
权、项目收益分红、岗位分红等
方式激励科技人员开展科技创
新和成果转化工作， 完善企业
人力资本产权设计。

■特派记者 李琪

全国政协委员刘长庚：

多举措促进科技成果转化“提速”
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